

美谷本小学校だより

開校153年



あお  
蒼  
そら  
空

みずから考える子

やりぬく子

もんだいを発見する子

ともに高め合う子

学校ホームページ



学校 Facebook



7月号 令和7年6月27日

児童在籍数315名 戸田市立美谷本小学校 電話 421-3010

## 歩道橋のありがたさ

校長 山根 淳一

過日6月21日の土曜参観日には、たくさんの方の保護者の皆様、学校運営協議会委員や地域の皆様に御来校いただき、誠にありがとうございました。授業の中での児童の姿を御覧いただけたかと思えます。足をお運びいただいたことに感謝申し上げます。

### 晴天の霹靂：歩道橋工事

新大宮バイパスは昭和42年10月に笹目橋から国道16号に至る約11.2 kmが完成し、通行が開始されました。その後（年は定かではありませんが）新大宮バイパスの交通量拡大に伴い、美女木2丁目と7丁目をつなぐ「美女木（北）歩道橋」ができました。

私が美谷本小に入学した昭和49年には、この歩道橋は当たり前のようにありました。現在は美女木1丁目児童約150人が利用していますが、美女木小ができる以前は美女木2～4丁目も美谷本小に通っていましたので、この歩道橋は約350人の児童が利用していました。毎朝、いろいろなところから通学班が歩道橋に集結するので、歩道橋渋滞もおきていました。

この歩道橋は、今はあまり揺れませんが、昔はとても揺れました。友人と一緒にジャンプして、その揺れを楽しむこともありました。

空前のスーパーカーブーム（小4）の時には、帰り道に歩道橋の上で立ち止まって新大宮バイパスを通る車をずっと見つめ、スーパーカー探しをしました。ポルシェやランボルギーニが通ると歩道橋の上で興奮して、友人と騒いで楽しみました。

たくさんの楽しみを与えてくれたこの歩道橋は、建設された当初から美谷本っ子の安全も守ってくれました。「美女木（北）歩道橋なしには、美谷本小の安全は語れない」とも思っています。

さて、この歩道橋を管理している国土交通省浦和出張所（以下：国交省）から、歩道橋工事の知らせを受けたのは5月でした。第一報では、6月から2月までが工事期間となり、その期間は通行できないという話でありましたので、青天の霹靂でした。

美谷本っ子の安全のために国交省と次のようなやり取りを行いました。



①歩道橋工事期間は夏休みや冬休みの（児童が登下校しない）長期休業期間にならないのか

②児童が登校する課業日に工事を行うのなら、登下校の時間だけでも、工事を中止して、歩道橋を通行できないか。

しかし、上記の①②はできないとのことで、工事期間中は新大宮バイパスの横断歩道を利用してほしいとの回答でした。

新大宮バイパスは片側3車線、その間に中央分離帯が5mほど設置されているので、徒歩で渡るには時間を要することが容易に想像できます。そのため、学校から児童の横断に係る安全確保に3人の誘導員配置の要望を出しました。

6月12日、19日に行われた歩道橋工事説明会においては、学校運営協議会委員や美女木1丁目保護者の方々から、さらに児童の安全に係る要望を出していただき、最終的に5名の誘導員配置を認めていただきました。説明会に参加いただいた皆様、そして建設的な意見を出してくださった皆様に感謝申し上げます。

工事期間中の美女木1丁目児童の通学路は、巻末に示したルートになります。

なお、美女木1丁目児童の通学路リハーサルを工事開始前となる7月17日、18日に実施し、児童が工事期間中の見通しをもてるようにしていきます。

工事終了まで、皆さんの目で児童の安全確保のご理解・ご協力をよろしく願います。

今回の件を通して、美女木（北）歩道橋のありがたさを身に染みて感じました。

## <7月の行事予定>

- 2日(水)(6年)おはなしたまご (5年)林間学校事前臨時健診 13:15  
(4年)男女共同参画社会について講演(5校時)(戸田市役所 協働推進課)
- 3日(木)(2年)トウモロコシ皮むき体験 放課後こども教室
- 7日(月)シルバー人材見守り活動 とだっ子ゼミナール
- 9日(水)5年林間学校①
- 10日(木)5年林間学校②  
(4年)白杖体験(1校時) (1・2年)メディックスボール投げ教室  
PTA 給食試食会(PTA主催) 11:10 (6年)修学旅行説明会 15:00 体育館
- 11日(金)5年林間学校③ (1~4年・6年)短縮4時間授業、給食なし
- 14日(月)とだっ子ゼミナール
- 15日(火)(6年)租税教室 14:15~
- 16日(水)教育支援担当訪問 学校運営協議会③ 4時間授業 給食あり(下校 13:20)  
※3年1組のみ、5時間授業(下校 14:25)
- 17日(木)1年~6年給食最終日 短縮B6時間授業(給食あり)  
引き渡し訓練(引き渡し開始 14:00~)
- 18日(金)前期前半おわりの会 短縮4時間授業 給食なし

※7月19日(土)~8月24日(日) 夏季休業日

※7月19日(土) 戸田市サイエンス・フェスティバル(13:00) <会場: 芦原小学校>

※8月25日(月) 前期後半はじまりの会 短縮4時間授業 給食なし

## <避難訓練、引き渡し訓練について>

■ 日時 令和7年7月17日(木)

13:47頃 メール配信 / 14:00頃~ 引き渡し開始予定時刻

昨今、予測のできない災害・事件・事故が多発しております。本校としましては、いつ何が起こるか分からないという認識に立ち、安全教育や訓練を行うことで、安心・安全な学校づくりに努めております。つきましては、地震を想定した避難訓練に引き続き、引き渡し訓練を実施いたします。保護者の皆様にはご多用の折とは存じますが、3.11の経験を風化させることなく、災害・犯罪から児童の安全を守るため、ご協力くださいますようお願いいたします。

### 【 引き渡し訓練の手順 】

- ①引き取り者は、**メールの受信を確認後、学校へ向かい、教室にて引き取りをします。**
- ②各教室にて、引き取り者名を伝え、担任から児童を引き取ります。  
(兄弟姉妹がいる場合は上の学年から、引き取りをお願いします。)
- ③引き取り後、児童昇降口で靴に履き替え、下校します。
- ④児童と共に児童の目線で、下校路に危険箇所がないかを徒歩で確認し、各家庭での注意喚起をお願いします。

(お願い)

- 訓練の意義をご理解いただき、それぞれ児童の引き取りをお願いします。
- 児童を引き取った後は速やかに下校してください。
- スリッパと下足を入れる袋等をお持ちください。
- 児童は、年度当初に提出していただいた今年度の「引き渡しカード」に基づいて引き渡しを行います。
- 学童保育室を利用している児童も必ず誰かに引き取ってもらってから学童へ行くこととなります。当日の引き取り者をご確認のうえ、変更がある場合は事前に担任までお知らせください。
- 子ども110番の場所を確認するなど、通学路の安全を点検しながら帰宅してください。特に、**美女木1丁目の児童及び保護者の皆様におかれましては、歩道橋を使わない変更後通学路について確認しながら下校してください。**

## <美女木（北）歩道橋工事に伴う通学路・見守り体制の変更について>

先日、美女木1丁目児童保護者を対象に、美女木(北)歩道橋補修工事に伴う通学路に関する説明会（第1回6月12日（木）、第2回6月19日（木）国土交通省浦和出張所が主催）がありました。工事期間中は【図①】のとおり通学路が変更となります。今後も関係各所連携を取りながら、児童の登下校の安全確保に努めますが、ご家庭でも安全な登下校について、あらためて児童と確認していただけますと幸いです。工事期間中、ご迷惑をおかけいたしますがよろしくお願いいたします

■工事期間 令和7年8月初旬～令和8年2月頃

■工事期間中の変更通学路・見守り体制【図①】参照

※登校と下校の通学路は同じルートとなります。

※誘導員の配置等、見守り体制の変更追加は図のとおりですが、リハーサルや今後の様子を見て変更することもあります。ご了承ください。

※通学路で万が一交通事故が発生した際は、日本スポーツ振興センターの災害共済給付の対象となります。しかし、通学路以外の場所をとって交通事故にあった場合は、この限りでないことをご了承ください。

## <通学路変更の練習日・美女木1丁目児童通学路リハーサルについて>

歩道橋工事が夏休み期間中に始まるため、夏休み期間に入る前の2日間（7月17日（木）・18日（金））を変更通学路の練習日とさせていただきます。練習日については、工事期間の対応のとおり、登下校時間帯に交通誘導員を配置し、警察の協力の下、実施いたします。なお、17日（木）の下校時は、引き渡し訓練となりますので、保護者の皆様とお子様で変更後の通学路を確認いただきながら下校していただき、各ご家庭で安全な登下校についてお話しください。

# 1丁目児童 通学路リハーサル

## 7月17日、18日 登下校

17日下校：引き渡し訓練で保護者と一緒に

# 工事期間中の変更通学路・見守り体制

